
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins Schusteracht 
e.  V. am 15. März 2024 im Flair-Hotel Neeth 
 
 

 

TOP 1: Nach dem traditionellen gemeinsamen Genuss des Imagesfilms begrüßt der 

1. Vorsitzende Axel Langfeldt die 14 anwesenden Mitglieder. 

 

TOP 2 Die Versammlung ist beschlussfähig. 

 

TOP 3: Zum Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 23. März 2023 gibt es keine 
Einwände. 

TOP 4.1: Der Vorstand hat im vergangenen Jahr fünfmal getagt. Die Vorstandsmitglieder 
sind auch in den Arbeitskreisen Radfahren und Reiten aktiv, Manuela Heblich hat den 
Verein darüber hinaus in der Aktivregion vertreten, wünscht sich aber Verstärkung aus 
dem Verein für die monatlichen Zusammenkünfte, bei denen die Schusteracht Stimmrecht 
hat.   

Der Verein hat eine Bürgerbohle für die Schwentinebrücke in Raisdorf erworben. Die 
Naturerlebnisbrücke soll im Mai eingeweiht werden und auch bei der Neuauflage der Karte 
Berücksichtigung finden. 

Die Karten erfreuen sich großer Beliebtheit und sind bald vergriffen. Bei der Neuauflage 
müssen Fehler beseitigt werden – z. B. fehlerhaft eingezeichnete Hütten – und Adressen 
aktualisiert werden. Eine Auflage von 5000 Karten ist geplant. 



Der Verein hat sich mit 500€ am Radwanderführer zum Limes Saxoniae beteiligt. Dafür 
haben alle Vorstandsmitglieder ein Exemplar erhalten und die Schusteracht ist darin 
erwähnt. 

In diesem Jahr wird am 31. August und 1. September ein Klosterfest zum 800jährigen 
Bestehen der Klosterdörfer stattfinden, an dem sich der Verein mit einer Aktion beteiligen 
wird. Auch das Kinderfest am Schloss Bredeneek am 8. September wird wieder 
unterstützt. 

4.2. Radfahren: 

Im vergangenen Jahr wurden wieder zahlreiche Radtouren durchgeführt: 

– Saisoneröffnung am 1. Mai nach Schillsdorf zur Brauerei 

– Eröffnungstour des Stadtradelns am 21. Mai nach Muxall zum Hof Steffen 

– drei Feierabendrunden im Rahmen des Stadtradelns 

– eine Tour nach Laboe am 3. Juni 

– am 9. Juni eine Tour zu Imker Petersen in Schwentinental 

– am 24. Juni eine Exkursion mit Prof. Schrautzer (CAU Kiel) zur Lehmkuhlener 
Stauung 

– die Arbeitskreistour am 1. Juli nach Glückstadt 

– eine Tour mit Steuerberatern am 14. Juli 

– die letzte Tour der Saison zum Bothkamper See am 13. August. 

Auch in diesem Jahr wird es Stadtradeln in Preetz geben, wobei der Arbeitskreis wieder 
die Eröffnungstour und zwei Feierabendrunden anbieten wird. Diesmal findet das 
Stadtradeln schon vom 5. bis zum 25. Mai statt, so dass wegen der zeitichen Nähe die 
Saisoneröffnung am 1. Mai entfällt. 

Außerdem werden die Infotafeln und Hütten gereinigt und repariert, insbesondere die 
Dächer in Rosenfeld, Schwentinental und Lepahn sind marode. Auch die beiden Brücken 
an der Bullenkoppel bedürfen der Sanierung und sollen instandgesetzt werden. 

 

4.3. Auch der Arbeitskreis Reiten wird wieder – wie immer zahlreiche 
Instandsetzungsarbeiten, wie Mäh- und Knickpflegearbeiten, Totholzpflege, 
Heckenrückschnitt, Müllbeseitigung, neue Beschilderung und Wegsanierungen, 
durchgeführt oder durchführen lassen. Insbesondere die Befestigung eines Teilstücks des 
Verbindungswegs vom R1 zum R6 war ein größeres und kostspieliges, aber unbedingt 
erforderliches Projekt, das Torben Möller jetzt aber zu einem erfreulichen und dauerhaften 
Abschluss gebracht hat. Für die laufenden Arbeiten ist Hans Möschl, der Reitwegepate 
des R2, eine große Hilfe: Er besitzt jetzt das nötige Equipment und mäht, mulcht und 
schneidet jetzt zeitnah auf allen Reitwegen, wo er gebraucht wird. 

Der Verein Reit- und Fahrwege Schleswig-Holstein veranstaltet jährlich den Reitwegecup, 
an dem sich auch einige Mitglieder des Arbeitskreises beteiligt haben. Er hat auch im April 
ein Wanderreitercamp auf dem Reiterhof Gläserkoppel veranstaltet, bei dem Manuela das 
Konzept der Schusteracht in einem Vortrag vorstellte.   

Anfang September fand die Schusteracht- Distanz wieder statt, und auch für dieses Jahr 
ist der Ritt mit 28 bzw. 56 Kilometern Länge wieder ausgeschrieben. 

Auch im kommenden Jahr steht die Pflege der Reitwege im Vordergrund der Aktivitäten. 
Zudem werden zwei weitere Wege in Pohnsdorf und Rönne zum Reitwegenetz 



hinzukommen. 

Zurzeit gibt es 538 Vignettenkunden. Der Verkauf der Vignetten wird momentan von 
Kassenwartin Inga Nowak selbst betrieben, was gut angenommen wird. 

 

TOP 5 Kassenberichte 

 
Kassenbericht Verein Kontenübersicht 2023 

 

Einnahmen 01.01.2023 bis 31.12.2023 

 

 

 
Ausgaben 01.01.2023 bis 31.12.2023 

 

 



 

Kassenbericht AK Reiten 2023 / Kontenübersicht 

 
Kontostand 01.01.2023   26.005,18 Euro 
Kontostand 31.12.2023   19.985,11 Euro 

Bargeld 31.12.2023           72,81Euro     
Differenz     - 5.947,26 Euro 

 

Kassenbericht AK Reiten 2023 / Einnahmen 01.01.2023 bis 31.12.2023 
 

Einnahmekategorie    Einnahmen 
Mitgliedszahlungen              18.200,44 Euro 
Pferdesportverband            1.240,00,- Euro 
Tages-/Wochenvignetten           287,- Euro 
 
Summe      19.727,44 Euro 

 

 
Kassenbericht AK Reiten 2023 / Ausgaben 01.01.2023 bis 31.12.2023 

 
Ausgabenkategorie    Ausgaben 

 
Entschädigungszahlungen            6.165,23 Euro 
Reitwegepflege            15.694,17 Euro 
Pferdesportverband                1.000,- Euro 
Druckerz./Schilder/Befestigungsmat.     .1.720,43 Euro  
Porto            430,- Euro 
Bankgebühren                 188,40 Euro 
Software         190,00 Euro 
Büromaterial           72,30 Euro 

sonstige Kosten      195,00 Euro 
Summe                25.655,53 Euro 

 

 

TOP 6: Die Kassenprüfer Frank Heblich und Gisla Rinck bescheinigen den Kassenwarten 
Gernot Fritsche (Verein) und Inga Nowak (Reiter) eine professionelle Kassenführung, 
haben trotz intensiver Suche keine Unstimmigkeiten entdecken können. 

 

TOP 7:  und beantragen die Entlastung des Vorstands, die mit 9 Ja - Stimmen,  bei 

 5 Enthaltungen des Vorstandes erfolgt. 

 

TOP 8: Wahlen: 

 

8.1.: 1. Stellvertretende Vorsitzende: Manuela Heblich wird vom Vorstand zur Wiederwahl 



vorgeschlagen und einstimmig mit 14 Ja - Stimmen gewählt. Aus der Versammlung gab es 
kein weiteren Vorschlag und Manuela nahm die Wahl an. 

8.2.: 2. Stellvertretender Vorsitzender: Dr. Karsten Koch wird vom Vorstand zur 
Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig mit 14 Ja - Stimmen gewählt. 

Aus der Versammlung gab es keinen weiteren Vorschlag und Karsten nahm die Wahl an. 

8.3.:Kassenwart: Gernot Fritsche wird vom Vorstand zur Wiederwahl vorgeschlagen und 
einstimmig mit 14 Ja - Stimmen gewählt. Aus der Versammlung gab es keinen weiteren 
Vorschlag und Gernot nahm die Wahl an. 

8.4.: Schriftführerin: Antje Kock wird vom Vorstand zur Wiederwahl vorgeschlagen und 
einstimmig mit 14 Ja - Stimmen einstimmig gewählt. Aus der Versammlung gab es kein 
weiteren Vorschlag und Antje nahm die Wahl an. 

8.5.: Kassenprüfer: Bernd Kroll wird aus der Versammlung vorgeschlagen und mit 

 9 Ja - Stimmen gewählt, bei 5 Enthaltungen des Vorstandes und übernimmt die Nachfolge 
von Gisela Rinck, die nicht zur Wiederwahl antrat 

 

TOP 9: Haushaltsplan 

Haushaltsplan Verein 2024 

 
Bestand 01.01.2024    8.588,07 Euro 

Geplante Einnahmen     5.100,00 Euro 

 
Geplante Ausgaben 
Geschäftsstelle      1.000,00 Euro 
AK Reiten          500,00 Euro 
AK Radfahren         500,00 Euro 
Werbung          500,00 Euro 
Instandhaltung      1.500,00 Euro 
Plan 31.12.2024      9.688,07 Euro 

 
Haushaltsplan AK Reiten 2024 

 
Bestand 01.01.2024     20.057,92 Euro 

 
Geplante Einnahmen    18.000,00 Euro 

 
Geplante Ausgaben 
Reitwegepflege      18.000,00 Euro 
Entschädigungszahlungen      6.100,00 Euro 
Druckerzeugnisse./Schilder/Befestigungsmaterial.      600,00 Euro 
Porto            450,00 Euro 
Bankgebühren          180,00 Euro 
Software           190,00 Euro 
Büromaterial            60,00 Euro 
Summe Ausgaben      25.580,00 Euro 
Plan 31.12.2024      12.477,92 Euro 



 

TOP 10: Es gibt keine Anträge. 

 

TOP 11; Verschiedenes: Manuela stellt die Arbeit der Aktivregion vor und bittet um 
Verstärkung aus dem Kreis der Mitglieder.   

 

TOP 12: Die nächste Mitgliederversammlung soll wieder wie gewohnt im März 2025 
stattfinden . 

Ende der Mitgliederversammlung gegen 20 Uhr. 

 

 

Für die Richtigkeit: 

 

Vorsitzender                                                                    Protokollführerin: 

Axel Langfeldt                                                                 Antje Kock 


